

*y en junto: depósitos, billetes y moneda, llegan a más de . . . . . 1,000.000.000.00 de pesos, que nunca antes de ahora ha tenido el país en movimiento.*

### CONCLUSION

*Estos breves apuntes muestran que la situación es delicada. Dado que el consumo no se ha fortalecido por el aumento de producción o de los ingresos de los particulares y empresas, los altos precios servirán de freno a las compras. Las ventas disminuirán o se harán a precios más bajos, lo que acarreará pérdidas a los intermediarios. De todos modos, se perfila una crisis pasajera, que terminará cuando se hayan realizado las mercancías adquiridas con propósitos especulativos.*

*Es muy difícil que la guerra intervenga en beneficio de la situación. El carácter de la misma permite adelantar que los pedidos de los beligerantes se harán ordenadamente, tomando en cuenta la capacidad de los proveedores, y que los precios subirán con dificultades. Es posible que en unos meses cambie la situación de la minería y del petróleo; pero aunque esto suceda, no hay otra perspectiva que la de una relativa regularización de las condiciones económicas trastornadas por la guerra, en nuestro perjuicio y no como todos esperaban en nuestro favor.*

## 2.

### LA LUCHA CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA

*Uno de los fenómenos más generales en la presente época y al cual no escapa México y los países semi-coloniales es el del alza del costo de la vida. La guerra la aumenta aun más y es que los precios, al par que expresión de la situación de la producción en un momento dado, constituyen también un medio en manos de la burguesía internacional para hacer recaer el peso de la guerra sobre los hombros de los obreros, campesinos y pueblo pobre. Bajo*